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Verónica Delgadillo, 
autoridad municipal 
mejor evaluada 

“Coordinadora del 
PAN fraguó narrativa 
llena de mentiras”

En el Bosque La Primavera dio inicio el programa estatal de plantación de árboles 2025, 
con el que se plantarán un total de 136 mil 600 nuevos ejemplares forestales en todo el Estado
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La Universidad de Guadalajara se 
unió a las acciones emprendidas 
por la Secretaría de Salud 
Jalisco para prevenir y combatir 

el dengue en el estado, mediante 
trabajos de limpieza en sus planteles, 
brigadas de concientización y 
desarrollo de investigación científica 
sobre el comportamiento del virus.

En rueda de prensa, el vicerrector 
adjunto académico y de investigación, 
Jaime Andrade Villanueva, informó 
que se han implementado medidas 
preventivas en todos los centros 
universitarios y preparatorias del 
sistema, luego de que la Rectora 
General diera a conocer esta estrategia 
ante el Consejo de Rectorías.

“El objetivo es disminuir los 
espacios donde se puedan generar 
nuevos mosquitos transmisores. 
Estamos capacitando y orientando 
a estudiantes, personal académico y 
administrativo para que participen 
desde sus propios entornos”, explicó 
Andrade Villanueva.

Además de promover el uso 
de repelentes, ropa que cubra la 
piel y mosquiteros, el funcionario 
universitario señaló que la institución 
también realiza estudios para entender 
las variantes del dengue y apoyar a 
la SSJ en el diseño de estrategias de 
control.

Por su parte, el rector del Centro 
Universitario de Ciencias de la Salud, 
Eduardo Gómez Sánchez, destacó 
la conformación de brigadas de 

más de 120 promotores contra el 
dengue, quienes realizan labores de 
sensibilización entre la comunidad 
universitaria. También se ha 
implementado un distintivo de 
“espacio libre de dengue” dentro del 
plantel.

En la misma rueda de prensa, el 
secretario de Salud estatal, Héctor Raúl 
Pérez Gómez, informó que hasta la 
semana epidemiológica 24 se habían 
registrado 837 casos confirmados de 
dengue en Jalisco, con 50 nuevos casos 
durante ese periodo. En contraste, en 
la misma semana del año pasado se 
habían contabilizado 93.

Pérez Gómez explicó que, aunque 
actualmente la entidad mantiene 
una letalidad de cero, se deben 
mantener bajo vigilancia regiones 
como Autlán, Puerto Vallarta, 
Ameca y Tlaquepaque. Agregó que 
el dengue dejó de ser exclusivo de 
zonas tropicales y hoy también afecta 
a grandes ciudades, lo que complica 
su erradicación.

Frente a este panorama, propuso la 
creación de un posgrado en entomología 
con participación del CUCS, el CUCBA y 
la propia SSJ, para formar especialistas 
capaces de enfrentar la nueva dinámica 
del vector.

UdeG se suma a campaña 
estatal contra el dengue 
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Realizarán trabajos de limpieza en sus planteles, brigadas
 de concientización y desarrollo de investigación científica

Hasta la semana epidemiológica 24, se habían registrado 837 casos confirmados en Jalisco.

El siete por ciento de los incendios fueron 
en hojarasca y matorrales.
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Reportan 
reducción de 
19% en incendios 
forestales 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al concluir la temporada de 
estiaje, la superficie afectada por 
incendios forestales en Jalisco 

tuvo una reducción del 19 por ciento, 
indicó el director de la Unidad Estatal 
de Protección Civil y Bomberos, Sergio 
Ramírez López.

“La superficie afectada en el 
estado de Jalisco este año se redujo 
19.2 por ciento respecto al año 
pasado, posicionando a Jalisco por 
debajo de la media nacional y de su 
promedio histórico estatal. Algunos 
de los resultados, tenemos 83 mil 800 
hectáreas afectadas, lo que representa 
20 mil hectáreas menos que el 2024 y 
100 mil hectáreas menos que el 2023, 
reduciendo de esta manera el 19.2 por 
ciento al año anterior”.

“Jalisco se ubica en este momento en 
el cuarto lugar nacional en superficie 
afectada con 100 mil hectáreas menos 
que el estado con mayor afectación 
que es el estado de Chihuahua”.

Por otro lado, de manera afortunada 
este 2025 durante la temporada de 
incendios forestales no se registraron 
fallecimientos en los brigadistas.
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Inicia programa estatal 
de reforestación 2025

En el Bosque La Primavera inició la plantación de lo que serán un total
 de 136 mil 600 nuevos ejemplares forestales en todo el Estado

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con la plantación de 250 árboles 
en el Bosque La Primavera, 
dio inicio el programa de 
reforestación 2025 en Jalisco, 

que contempla un total de 136 mil 600 
nuevos ejemplares forestales en todo 
el Estado.

Durante el arranque, realizado en el 
Centro de Capacitación Agua Brava, el 
gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, destacó que solo en esta 
área natural protegida se plantarán 
25 mil árboles, al ser considerada el 
principal pulmón de aire para la zona 
metropolitana de Guadalajara.

El mandatario aprovechó el evento 
para agradecer el trabajo de los 
combatientes forestales durante 
la temporada de estiaje y anunció 
que recibirán aumentos salariales el 
próximo año.

La secretaria de Medio Ambiente y 
Desarrollo Territorial, Paola Bauche, 
explicó que el punto donde comenzó 
la reforestación fue afectado por un 
incendio hace dos años y ahora, con la 
tierra recuperada, es apto para recibir 
nuevas especies como Pinus oocarpa y 
Agave guadalajarana.

Además del Bosque La Primavera, 
la reforestación alcanzará otras zonas 
como los parques Colomos I y II, Luis 
Quintanar y la Glorieta de La Normal.

A pesar de la lluvia registrada este 
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Plantando 250 árboles en el Bosque de La Primavera arranca el programa de reforestación.

El mandatario señaló que se destinarán 200 millones de pesos del presupuesto estatal.
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Agencia Metropolitana de Residuos, primer paso: Pablo Lemus
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La creación de la Agencia 
Metropolitana de Manejo de 
Residuos no resolverá por sí sola los 

problemas de recolección en el Área 
Metropolitana de Guadalajara, pero 
permitirá a los municipios trabajar en 
conjunto para mejorar la disposición 
final y definir en el futuro si se requiere 
un nuevo relleno sanitario, aclaró el 
gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro.

“La agencia no va a operar camiones 
recolectores ni trabajadores de aseo 
público, sino que apoyará la red de 
centros de transferencia y fortalecerá 
los rellenos actuales”, puntualizó.

El mandatario señaló que se destinarán 
200 millones de pesos del presupuesto 
estatal para esta nueva instancia, aunque 
San Pedro Tlaquepaque no podrá 

lunes en la ciudad, niñas y niños 
de la escuela primaria Primavera 
participaron en la actividad. En 
representación de sus compañeros, 
Carol Dánae Rivas Tapia llamó a 
cuidar el bosque y convertirse en sus 
vigilantes.

acceder a esos recursos al rechazar su 
integración al proyecto.

Lemus recordó también que, como 
parte del convenio firmado con 
la empresa CAABSA Eagle para la 
remediación de los sitios Matatlán y 
Laureles, hay una bolsa cercana a 420 

millones de pesos que deberá destinarse 
a Zapopan por el uso del relleno sanitario 
Picachos, con el objetivo de construir 
nuevas celdas.

Añadió que una prioridad será definir un 
nuevo punto de disposición para la zona 
oriente, ya que trasladar los residuos 

hasta Picachos representa altos costos. 
Una opción sería replicar el esquema de 
centro de transferencia implementado 
recientemente por Tonalá.

Finalmente, aclaró que la 
agencia operará desde el 
Imeplan y su dirección 
deberá recaer en un 
perfil técnico, no 
político.

Además del Bosque 
La Primavera, 
la reforestación 
alcanzará otras zonas 
como los parques 
Colomos I y II, Luis 
Quintanar y la Glorieta 
de La Normal.

PARA SABER

La agencia no 
va a operar 

camiones recolectores 
ni trabajadores de aseo 
público

Pablo Lemus
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Llega Jalisco con Estrella y 
útiles escolares a Zapotlanejo

Se entregaron también uniformes y calzado deportivo a la secundaria 
Foránea 62 y rehabilitarán la secundaria María Dolores Pacheco

Redacción/Quadratín Jalisco

La entrega de paquetes escolares del 
programa ¡Listo Jalisco! llegó a la 
Escuela Secundaria Foránea No. 62 
María Dolores Pacheco Andrade, en 

Zapotlanejo. A través de este programa, 
cerca de 14 mil estudiantes de educación 
básica recibirán mochilas, útiles escolares, 
uniformes y calzado deportivo. 

En una primera etapa, recibirán este 
apoyo 9 mil 930 alumnos. También se 
anunció la próxima rehabilitación integral 
de ese plantel, la Secundaria María Dolores 
Pacheco Andrade, a cargo del Instituto de 
Infraestructura Física Educativa del Estado 
(INFEJAL), como parte del programa 
Jalisco con Estrella. 

El Gobierno de Jalisco informó que, 
además, serán rehabilitados ocho centros 
educativos más, con una inversión que 
rebasa 54 millones de pesos. Priscilla 
Franco Barba, secretaria del Sistema de 
Asistencia Social (SSAS), destacó que 
Zapotlanejo participa en el programa 
¡Listo Jalisco!, con una inversión conjunta 
entre el Estado y el municipio que 
asciende a más de 21 millones de pesos. 

“Que nuestras niñas, niños y 
adolescentes nunca dejen de asistir a 
clases por falta de recursos económicos. 
Que el programa sea un ahorro en el gasto 
familiar que representa el regreso a clases, 
porque cada familia gasta en promedio 
en el regreso a clases por niña o niño de 
mil pesos, imagínense cuando tienen 
más de dos hijos o tres hijos”, agregó la 
funcionaria estatal. 

En el programa ¡Listo Jalisco! se invertirán 
737 millones de pesos, beneficiando a 1.2 
millones de estudiantes de educación 
básica en toda la entidad. 
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También serán rehabilitados ocho centros educativos más con una inversión de 54 mdp.

El Gobernador dijo que se incorporarán los 
proveedores a la cadena OXXO.
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Convenio con FEMSA beneficiará a proveedores locales
Redacción/Quadratín Jalisco

Micro y pequeñas empresas de 
Jalisco podrán integrarse a 
la red de proveeduría de las 

tiendas OXXO debido a un convenio 
firmado entre el gobierno del estado 
y FEMSA, acuerdo que también 
contempla beneficios directos para 

elementos de la Policía estatal e 
iniciativas de inclusión laboral. 

El convenio busca 
fortalecer el desarrollo 

económico, impulsar 
la competitividad 

local y 

promover una mayor inclusión 
en el mercado laboral. Entre sus 
principales alcances se encuentra la 
apertura para que negocios locales 
coloquen sus productos en los más 
de mil 500 puntos de venta de OXXO 
en la entidad, lo que representa 
una oportunidad para acceder a un 
mercado masivo. 

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, explicó que esta 
alianza permitirá incorporar 
directamente a proveedores 
jaliscienses a la cadena de suministro 
de OXXO. 

“Micro y pequeñas empresas van a 

poder suministrar sus productos a esta 
gran cadena”, destacó. Además, como 
parte del acuerdo, los policías estatales 
podrán acceder a servicios gratuitos 
en tiendas OXXO, como café, uso de 
sanitarios y recarga de batería, acciones 
que buscan reconocer y dignificar su 
labor cotidiana. 

El coordinador general de 
Crecimiento y Desarrollo Económico, 
Mauro Garza Marín, agregó que, 
además de facilitar el acceso al mercado, 
el convenio contempla capacitación 
y acompañamiento para fortalecer a 
las empresas locales en temas como 
mercadotecnia y comercialización. 

Mientras que la lista de escuelas a 
rehabilitar, a través de Jalisco con Estrella, 
incluye el COBAEJ 14 Leona Vicario, 
el Jardín de Niños Juan Terriquez, en 
Tabachines; las primarias 5 de Mayo, José 
María Morelos y Pavón, Ramón Corona y 
López Cotilla, en las colonias y localidades 
de El Trapiche, Santa Fe, San José de las 

Flores y La Loma, respectivamente. 
Además, la Primaria Melchor Ocampo, 

ubicada en Las Granjas, y el Jardín de 
Niños Ana María Gutiérrez Maldonado, en 
La Laja, ya están en proceso de ejecución. 
Jalisco con Estrella es un plan integral de 
infraestructura educativa proyectado 
para dignificar y modernizar los planteles 

públicos de educación básica del estado. 
Francisco Ontiveros Balcázar, Titular 

del INFEJAL, explicó que Jalisco con 
Estrella es un programa que consiste en 
mejorar la infraestructura de las escuelas 
para brindar mejores condiciones 
de aprendizaje a los niños, niñas y 
adolescentes. 
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En el evento de LEGO, cientos de niños realizaron 
actividades relacionadas con el tema.
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Participará Jalisco 
en organización 
del Mundial de 
Robótica 2026
Redacción/Quadratín Jalisco

Más de 200 estudiantes de educación 
básica participaron en el primer evento 
estatal FIRST LEGO League realizado 

en el museo Jalisco Paseo Interactivo. La 
iniciativa es impulsada por la Secretaría de 
Educación Jalisco en colaboración con la 
Fundación LEGO RobotiX para fortalecer las 
competencias de los alumnos. 

Se anunció que México será sede del 
Mundial de Robótica en mayo de 2026, 
semanas antes de la Copa Mundial de Fútbol, 
por lo que Jalisco ha sido considerado para 
colaborar en la organización de este evento 
internacional. 

Durante el evento se entregaron 
reconocimientos a diez de las 24 escuelas 
participantes que han sido beneficiadas con 
kits LEGO RobotiX. Desde el inicio de este 
año, docentes de estos centros educativos 
han participado en diversas capacitaciones 
para integrar estas herramientas en sus 
prácticas pedagógicas. 

Andrea Blanco Calderón, coordinadora 
General Estratégica de Desarrollo Social, 
destacó que la robótica educativa es una 
importante herramienta para impulsar una 
educación más integral y significativa desde 
las aulas. 

Añadió que actividades como ésta 
fomentan la imaginación, la creatividad y el 
pensamiento crítico de niñas y niños, además 
de fortalecer sus habilidades.
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Avanza DIF en atención 
a personas mayores
Re d a c c i ó n / Q u a d r at í n  J a l i s c o

C on el objetivo de mejorar 
la calidad de los servicios 
que brinda en sus centros 
asistenciales, el Sistema DIF 

Jalisco capacitó a su personal en el 
Estándar de Competencia EC0665, 
el cual está enfocado en la atención 
presencial a personas en situación 
de dependencia, especialmente 
en albergues y casas hogar para 
personas adultas mayores. 

Esta acción busca fortalecer la 
atención humana y profesional que 
se ofrece en espacios como la Casa 
Hogar para Mujeres, la Casa Hogar 
para Personas en Situación de Calle 
y el Asilo Leónidas K. Demos. 

Con ello, DIF Jalisco se suma a 
un modelo de alineación nacional 
que promueve la certificación del 
personal que atiende a poblaciones 
prioritarias, explicó expresó María 
Concepción Martínez Vizcarra, jefa 
de Enfermería de la Casa Hogar para 
Personas en Situación de Calle. 

“Dar una atención con calidad y 
calidez permite evitar situaciones que 
puedan afectar tanto a los residentes 
como al personal. Aunque tenemos 
formación previa, esta capacitación 
refuerza y alinea nuestras técnicas”, 
Alejandro Fuentes, enfermero del 
Asilo Leónidas K. Demos, destacó que 
la capacitación incluyó prácticas 

enfocadas en el correcto cuidado de 
personas postradas, como el aseo 
corporal completo, con énfasis en la 
protección de su integridad física. 

“Nos ayuda a dar un cuidado 
más seguro y respetuoso”, dijo. 
En total, 31 trabajadoras y 
trabajadores de distintas áreas de 
atención participaron en la jornada 
formativa en modalidad virtual. 
Posteriormente, deberán someterse 
a una evaluación diagnóstica y 
una prueba final para obtener la 
certificación.
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La capacitación la recibieron por parte de especialistas en el tema. 

Guadalajara será sede del 15 Congreso 
Internacional de Aneberries.

Berries, pilar 
del campo 
jalisciense
Redacción/Quadratín Jalisco

Con más de 350 mil empleos formales 
generados y una fuerte presencia 
en mercados internacionales, 

las berries se han convertido en uno 
de los pilares del campo jalisciense, 
destacando por su alto valor 
económico, capacidad de innovación 
y compromiso con la sostenibilidad. 
Jalisco concentra el 55 por ciento del 
empleo en esta industria, sobre todo en 
la producción de frambuesa. 

El mercado nacional de berries está 
valuado entre 400 y 500 millones de 
dólares, con potencial de crecimiento. 
Las principales regiones productoras en 
Jalisco son Jocotepec, Sayula, Zapotlán 
el Grande y la región de Los Altos. 

Sin embargo, la competencia 
internacional —especialmente en 
arándano, por parte de Perú, Chile y 
Marruecos— exige al sector seguir 
apostando por innovación genética, 
eficiencia operativa y campañas de 
consumo interno. 

En ese contexto, Guadalajara será 
sede del 15.º Congreso Internacional 
Aneberries, que se realizará los días 23 y 
24 de julio en Expo Guadalajara, con una 
agenda enfocada en responsabilidad 
social, desarrollo agroindustrial y 
sostenibilidad.

Buscan recurso federal para acueducto GDL-Chapala
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, reiteró que el nuevo 
acueducto Chapala–Guadalajara 

no implicará una mayor extracción de 
agua del lago más grande del país, sino 
un mejor aprovechamiento del recurso 

hídrico, ya que el actual sistema 
presenta pérdidas de hasta 30 

por ciento. 
Indicó que el proyecto 

ejecutivo contempla 
una inversión 

aproximada de 

seis mil millones de pesos, por lo que se 
busca financiamiento federal para esta 
obra y el sistema de electromovilidad 

de la Línea 5 del transporte público. 
“Estamos solicitando alrededor 

de cuatro mil millones de pesos de 
financiamiento federal, mitad para la 
Línea 5 y mitad para el nuevo acueducto 
de Chapala”, explicó el mandatario 
estatal. 

Actualmente el proyecto se trabaja 
en conjunto con Banobras y el Fonadin, 
organismo que deberá otorgar el visto 
bueno para su aprobación final. El 
gobernador destacó que además de 
reducir pérdidas de agua, el nuevo 
acueducto permitirá disminuir el 
consumo de energía.

Ayudarían a personas 
en situación de 
dependencia, 

especialmente en 
albergues y casas hogar 

para población de 
este sector
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El actual sistema presenta pérdidas hasta de 
un 30 por ciento.
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Promueve Guadalajara techos para 
escuelas con materiales reciclados

La escuela primaria Rafael Ramírez resultó beneficiada y también se evitó 
que más de 700 mil envases de tetra pak terminaran en la basura

Redacción/Quadratín Jalisco

El  techo del patio en la escuela 
primaria Rafael Ramírez, fue 
posible gracias al Programa 
Recicla y Techa que impulsa 

el Gobierno de Guadalajara en 
coordinación con la sociedad civil y 
la iniciativa privada. La presidenta 
de Guadalajara, Verónica Delgadillo 
García, acudió al plantel y entregó la 
obra a los estudiantes y maestros. 

Agradeció a las y los alumnos el 
haber participado en la recolección 
de los empaques, pues esto, además 
de mejorar su escuela, ayudó al 
medio ambiente, pues se evitó que 
más de 700 mil envases de tetra pak 
terminaran en la basura. 

“Todos esos tetra pak que iban 
a estar en la basura, ustedes se 
organizaron y gracias al apoyo de 
Tetra Pak y de la empresa Lufex 
Reciclados, en coordinación con el 
Gobierno convertimos lo que iba a ser 
basura en un gran techo (…) además, 
trabajamos en equipo”, comentó la 
alcaldesa. 

Destacó que para hacer este techo 
se necesitaron 720 mil empaques, lo 
que representan 28 mil 644 kilos de 
tetra pak, que fueron trasformados 
en 231 láminas. “Recuerden de lo 
que son capaces, de cuidar al medio 
ambiente cuando reciclan, de que 
también pueden reducir la basura y lo 
más importante es que pueden hacer 
que sucedan grandes cosas cuando 
trabajamos en equipo”, apuntó 
Delgadillo García. 

Ya son 9 las beneficiadas 
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El Gobierno municipal destacó que este trabajo se realizara en equipo junto a los alumnos.

Delgadillo encabeza el Top 
10 con el 65.8 por ciento 
de aprobación.   
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Redacción/Quadratín Jalisco

Según la casa encuestadora 
GobernArte, la presidenta de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo 

García, es la autoridad municipal 
mejor evaluada de Jalisco. Delgadillo 
García encabeza el Top 10 con el 65.8 
por ciento de aprobación.   

Con la llegada de la primera mujer 
a la Presidencia Municipal, se cambió 
la manera de gobernar y se puso 
a la población, buscando hacer de 
Guadalajara, la Ciudad que te cuida.   

Cabe recordar que, en el Gobierno 
de Delgadillo García hay cuatro 
pilares: Policía de proximidad; 
espacios y servicios públicos de 

calidad y eficientes; una política social 
y de cuidados, y la corresponsabilidad.   

En los primeros ocho meses de 
la Administración,   esta forma de 
Gobierno es aprobada por las y los 
tapatíos,   lo cual se refleja en esta 
y otras encuestas que posicionan a 
Delgadillo García entre los Presidentes 
y Presidentas mejor evaluadas.

Ya son nueve las escuelas 
beneficiadas con este programa y se 
prevé que, en los próximos días, se 
entreguen seis techos más, afirmó 
la directora de Medio Ambiente del 
Gobierno de Guadalajara, Paulina 
Cervantes. 

“Los invitamos a seguir participando 
en estos programas para que ustedes 
ayuden a otras escuelas a tener su 
techo. Ya llevamos ocho escuelas, 
esta es la novena, y vamos por 
15, entonces, es una tarea súper 

importante, pero, aunque ustedes 
tengan su techo, no hay que parar, hay 
que seguir reciclando para ayudarle a 
otras escuelas”, invitó Cervantes. 

Hasta el momento, con Recicla 
y Techa se ha evitado que más de 
122 mil kilos de tetra pak terminen 
en la basura. La inversión ha sido 
de 1.8 millones de pesos que se ha 
destinado, principalmente, para 
la adecuación de las estructuras y 
colocación de las láminas. Cervantes 
explicó que el material con el que 

están fabricados estos envases –
polialuminio y plástico– permite crear 
láminas resistentes que protejan a los 
estudiantes de la lluvia y el Sol.

El presidente del Consejo de 
Colaboración Municipal, Raúl 
Bustamante, destacó la importancia 
de este proyecto, ya que es posible 
al conjuntarse el esfuerzo de las 
familias, que juntaron el material, de 
la iniciativa privada, al transformar el 
material, y del Gobierno, al instalar los 
techos e impulsar el programa. 
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Piden visibilizar discriminación
a niñas y mujeres indígenas 

La diputada Mónica 
Paola Magaña Mendoza, 

subrayó la obligación 
del Estado de garantizar 
condiciones de equidad

Redacción/Quadratín Jalisco 

En el marco del Primer Día Estatal 
de la Niña y la Mujer Indígena, 
se llevó a cabo un conversatorio 
en el Congreso de Jalisco con 

la participación de autoridades, 
académicos y representantes 
de pueblos originarios, quienes 
coincidieron en la necesidad de 
visibilizar las desigualdades que 
enfrenta este sector de la población, 
particularmente en el acceso a servicios 
básicos. 

Durante el encuentro, promovido 
por la diputada Mónica Paola Magaña 
Mendoza, se subrayó la obligación del 
Estado de garantizar condiciones de 
equidad. 

“Hoy el Congreso tiene la 
configuración más compleja, pero 
las coincidencias se encuentran en 
atender las necesidades más urgentes 
para que a la gente le vaya bien”, afirmó 
la legisladora. 

Representantes de comunidades 
indígenas, como la mazahua y la otomí, 
plantearon la urgencia de fortalecer el 
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 Se realizó un conversatorio en el marco del Primer Día Estatal de la Niña y la Mujer Indígena. 

 Marta Arizmendi denunció que Claudia Murguía exhibiera a menores. 
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Arizmendi a Murguía: “fraguó narrativa llena de mentiras”
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con una corona dirigida a quienes 
se sientan dueños del Congreso 
de Jalisco, la presidenta de la 

Mesa Directiva del Congreso de 
Jalisco, Marta Arizmendi, respondió 
ante los señalamientos por la 
presencia de quinceañera dentro del 
Recinto Legislativo para una sesión 
fotográfica.

En la llamada Mañanera de Jalisco 
la diputada de Morena alzó la voz 

en contra de la coordinadora 
del PAN en el legislativo, 

Claudia Murguía, quien 
reprochó la presencia 

de las quinceañeras 
señalando que el 

Legislativo se 

había convertido en un showroom de 
vestidos. 

Por su parte la presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso de 
Jalisco tras informar que presentó 
una queja ante la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos de Jalisco por la 
toma de fotografías de las menores 
sin el consentimiento de las mismas, 
detalló que presentará una iniciativa 
para reformar la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo.

“La coordinadora del PAN en el 
Legislativo fotografió y exhibió 
públicamente a un grupo de jóvenes 
que acudieron a tomarse unas 
fotografías al recinto legislativo. Y 
no solo eso, fraguó una narrativa 
llena de mentiras y violencias”, dijo la 
morenista Marta Arizmendi.

del grupo Otomí. 
También asistieron representantes 

de instituciones públicas, como Dulce 
Sarahí Cortés Ávila, directora del 
Centro de Justicia para las Mujeres 
en Tlajomulco; Thais Loera Ochoa, 
secretaria ejecutiva del SIPINNA Jalisco; 
y Uriel Nuño Gutiérrez, coordinador 
de Extensión y Acción Social de la 
Universidad de Guadalajara. 

Este primer conversatorio busca 
sentar las bases para futuras acciones 
institucionales enfocadas en la 
protección de los derechos de las niñas 
y mujeres indígenas en la entidad.

uso de la medicina tradicional dentro 
del sistema de salud, crear brigadas 
médicas en zonas marginadas y 
establecer políticas públicas que 
reduzcan las brechas de desigualdad y 
mejoren las condiciones laborales de 
las mujeres indígenas. 

Entre las participantes estuvieron 
Marisa Velázquez Ramírez, de la 
comunidad Mazahua en Zapopan; 
Cristina Martínez Hernández, 
presidenta de la Red de Promotoras de 
los Derechos de las Mujeres Indígenas 
en Jalisco; y Juana Facundo Rodríguez, 

Hoy el 
Congreso tiene 

la configuración 
más compleja, pero 
las coincidencias se 
encuentran en atender las 
necesidades más urgentes 
para que a la gente le 
vaya bien

Mónica Paola Magaña
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Esta composta está disponible de manera gratuita para población y agricultores.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o 

Impulsa Tlajomulco 
agenda verde con 
composta orgánica 

Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Tlajomulco 
fortalece su agenda verde con un 
nuevo acuerdo de colaboración 

para aprovechar residuos vegetales y 
convertirlos en composta orgánica. 

Esto, como parte del compromiso 
del alcalde, Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, con la sustentabilidad y el 
cuidado del medio ambiente. 

A través de un convenio con la 
administración de El Cielo Country 
Club, se recolecta el material 
vegetal generado por las labores de 
mantenimiento en las áreas comunes 
del fraccionamiento, tales como 
ramas, césped, hojarasca y residuos 
de poda, para trasladarlo a la Planta 
Municipal de Composta, donde 
es procesado y transformado en 
fertilizante natural. 

El municipio dio a conocer que, esta 
composta está disponible de manera 
gratuita tanto para la ciudadanía 
como para agricultores del municipio, 
fomentando prácticas agrícolas 
sostenibles y la regeneración del 
suelo. 

A través de un convenio con El Cielo Country Club, se recolecta el 
material vegetal generado por las labores de mantenimiento

• Todo el material vegetal 
recolectado es procesado 
en la Planta Municipal de 
Composta. 
• La iniciativa fomenta la 
agricultura sostenible y reduce 
la generación de residuos 
forestales en el municipio.
De esta manera, la 
administración de Gerardo 
Quirino reafirma su liderazgo 
en políticas ambientales 
responsables y su apuesta por 
un modelo de desarrollo que 
prioriza la protección de los 
recursos naturales.

EL DATO

Con esta acción, Tlajo no solo reduce 
el volumen de residuos orgánicos, 
sino que también promueve una 
economía circular que beneficia al 
medioambiente y a las comunidades 
rurales. 
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Declara Trump el cese 
al fuego; Irán se niega 

Redacción/Quadratín México 

Luego del anuncio del presidente 
Donald Trump sobre cese al fuego 
entre Irán e Israel, el Ministro de 
Asuntos Exteriores de Irán, advirtió 

que no existe tal acuerdo. 
A través de su cuenta de X, Seyed 

Abbas Araghchi, señaló que mientras 
Israel no cese su agresión, Irán no tiene 
intención de hacer lo mismo. 

“Como Irán ha dejado claro en 
repetidas ocasiones: Israel lanzó la 
guerra contra Irán, no al revés. Hasta 
el momento, no hay ningún acuerdo”, 
sobre ningún alto el fuego ni cese de 
operaciones militares. 

Sin embargo, siempre que el régimen 
israelí cese su agresión ilegal contra el 
pueblo iraní a más tardar a las 4:00 a. m., 
hora de Teherán, no tenemos intención 
de continuar nuestra respuesta después”, 
indicó en la publicación. 

Advirtió que la decisión final sobre 
el cese de sus operaciones militares se 
tomará más tarde. 

Previamente, el Ministro de Asuntos 
Exteriores destacó que las operaciones 
militares de las Fuerzas Armadas iraníes 
para castigar a Israel por su agresión, 
continuaron hasta el último minuto, a 
las 4 horas. 

“Junto con todos los iraníes, agradezco 
a nuestras valientes Fuerzas Armadas 
que siguen listas para defender a 
nuestro querido país hasta la última 
gota de sangre y que respondieron a 
cualquier ataque del enemigo hasta el 
último minuto”, señaló. 

Este lunes, Irán lanzó misiles contra 
bases militares estadounidenses en 
Qatar, Irak y Siria,  en represalia por los 
ataques ordenados por Donald Trump 
contra instalaciones nucleares iraníes, 
informó la televisión estatal iraní. 

En Doha, capital qatarí, se escucharon 
explosiones. En Siria, las agencias iraníes 
Mehr y Fars reportaron que la base 
militar de Kasrek, en la gobernación 
de Hasaka, también fue blanco de un 
ataque. 

Fars, citando un medio local y 
retomado por RT, indicó que el hecho 
generó un “estado de alerta entre las 
fuerzas estadounidenses” y medidas de 

seguridad reforzadas.

TRUMP 
A través de una 

publicación en su red 
social oficial, Trump 

había detallado 

El Presidente de Estados 
Unidos había declarado 
fin a la disputa, pero el 
el Ministro de Asuntos 

Exteriores de Irán, 
advirtió que no existe 

tal acuerdo
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Lanzó misiles contra bases militares estadounidenses en Qatar, Irak y Siria. 

Donal Trump había señalado que ya existía un acuerdo para cesar el fuego. 

que Irán iniciaría el cese al fuego, 
seguido por Israel 12 horas después, 
con una celebración mundial prevista 
24 horas más tarde por el fin oficial de lo 
que denominó “la guerra de 12 días”. 

El presidente había elogiado la 
“resistencia, el coraje y la inteligencia” de 

ambos países por poner fin a un conflicto 
que, según sus palabras, “podría haber 

durado años y destruido todo el Medio 
Oriente”.
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César Huerta/Quadratín Jalisco

Poco tiempo lleva Gabriel Milito 
al frente de Chivas. Solamente 
tres partidos de pretemporada 
es lo que se ha visto del técnico 

argentino. Y muy rápido se ha comenzado 
a ver una cara completamente distinta 
en el conjunto tapatío. El rojiblanco 
José Castillo resume todo de forma muy 
sencilla. Asegura que el sello de este 
nuevo entrenador es atacar sin miedo.

“La idea (de Gabriel Milito) es muy clara, 
es alguien que le gusta jugar muchísimo, 
ofender al rival con la posesión de la 
pelota, jugar en corto, también en largo, 
aprovechar las ocasiones que generas. 
Es alguien que, con lo poco que llevo 
trabajando con él, rápidamente está 
buscando impregnar al equipo de su idea 
de ser muy agresivo, atacar con mucha 
gente, ser muy vertical, pero también 
ser mesurados, saber en qué momento 
atacar, no quedar mal parados”, aseguró.

“Son muchas cosas, te podría decir 
más, pero a grandes rasgos eso: no tener 
miedo de atacar, de ser contundentes, 

de ir a buscar todos los partidos. Así 
lo traduciría yo: no tener miedo de 
ir a buscar los partidos, sin importar 
las circunstancias y por supuesto 
sin importar el rival”, agrego José 
Castillo, futbolista que se integró a la 
pretemporada, luego de abandonar al 
Pachuca antes del Mundial de Clubes, al 
que ya no asistió como refuerzo.

Luego, aplaudió el desempeño del 
Guadalajara en estos primeros partidos, 
pero pidió calma. “Por supuesto que en 
una etapa de pretemporada no es lo 
más importante el resultado. Si bien en 
una institución como Chivas, claro que 
primeramente se va a buscar el resultado, 
que a final de cuentas es ganar, no hay de 
otra, pero sí me parece que en esta etapa, 
antes que el resultado hay otras cosas 
más relevantes, como el funcionamiento, 
tanto individual como colectivo”, detalló.

“Lo primordial, lo que se busca en 

estar etapa de pretemporada, es esa 
cohesión, que todas las piezas se vayan 
ajustando, pensando por supuesto en 
llegar de la mejor manera al torneo. 
A final de cuentas, esta etapa y estos 
partidos de preparación sirven para 
eso. Estoy contento de regresar con el 
equipo, de haber tenido participación y 
me siento ilusionado de lo que puede 
venir”, sentencio José Castillo.

“Sabemos que estas etapas de 
pretemporada también las piernas a lo 
mejor por la carga de trabajo no están 
al 100 por ciento, pero confiamos en 
poder impregnar todo lo que hemos 
trabajado en estas semanas. Si bien yo 
apenas me voy sumando al grupo, está 
muy clara la idea de lo que pretende el 
cuerpo técnico. Entonces, me parece 
que el equipo la tiene clara y yo me iré 
sumando a esa claridad que tiene el 
equipo”, concluyó.

11

El sello de Milito, no tener 
miedo de atacar: Castillo

El jugador rojiblanco, con tan solo tres partidos ya conoce 
lo que el técnico argentino puede ofrecer al equipo 
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José Castillo 
confía en su 

director técnico. 

El Atlético de Madrid ganó, pero de poco le 
sirvió. 
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Atlético de 
Madrid se 
despide del 
Mundial
César Huerta/Quadratín Jalisco 

Atlético de Madrid ha consumado 
su fracaso en el Mundial de Clubes 
de la FIFA que se disputa en 

Estados Unidos. La tarde de este lunes, 
el conjunto Colchonero se despidió 
del certamen pese a la victoria por 1-0 
frente al Botafogo de Brasil, que calificó 
a la siguiente ronda como segundo del 
Grupo B. 

A la cancha del Rose Bowl de 
Pasadena, California, llegaba el 
conjunto español con la obligación de 
ganar para aspirar a seguir con vida en 
el certamen. 

Los sudamericanos, en cambio, les 
bastaba con el empate para asegurar la 
cima. 

Se acercaba el último silbatazo 
cuando Julián Alvarez lanzó desde la 
izquierda un centro raso que cruzó 
el área de lado a lado. Por derecha 
apareció Antoine Griezmann, quien 
remató de forma efectiva y mandó al 
fondo el 1-0 que le daba esperanza al 
cuadro Colchonero. 

Le faltaba solamente un gol para 
avanzar y lo buscó con insistencia… 
pero no lo consiguió. Con la victoria, el 
Atletico de Madrid llegó a seis puntos, 
pero quedó en el tercer lugar, pues París 
Saint-Germain y Botafogo sumaron las 
mismas unidades, pero terminaron con 
mejor diferencia de goles. 


